
 

 

 

 

 

  

夏と冬の年２回の発行を予定していた広報おおやまは、PTA 役員の方々と掲載する内容を確認し

ながら無事発行することができました。今年度は、茶話会や飲食を伴う親子レクの開催、施設見学

を行い、多彩な活動を展開することができました。ありがとうございました。 

「PTA会長挨拶」 

                         ＰＴＡ会長 佐々木 比呂美 

 日頃よりＰＴＡの皆様には、ＰＴＡ活動に御協力いただき心より感謝申し上げます。 

 今年度は、試行錯誤しながらではありましたが、充実した活動ができたのではないかと思います。 

現在高校２年生の息子の進路を決めていくにあたり、今後の方向性やどのように行動していけば良

いのかなど、分からないことがたくさんありました。「この子にとっての彩りのある人生を送るこ

とができる生活スタイルとはどんな生活なのか」、「親が良いと思っているだけで、実際は本人にた

くさんのストレスがかかっているのではないか」など、考え悩む日々です。それはたぶん、皆さん

も同じ思いを抱えているのではないかと思います。来年はいよいよ卒業を迎えますが、ＰＴＡの皆

さんと交流することで、ヒントをいただけたり情報を共有したりすることができたらと思います。 

 来年度も引き続きＰＴＡ活動への参加、ご協力をよろしくお願いします。 

☆活動報告☆ 

～茶話会について～ 

 ７月 12日（金）茶話会を行いました。事前の準備までは PTA担当職員が行っていますが、児童生徒

の下校時間までは保護者のみでお子さんのこと、学校のこと、進路の話などその場で話したいことを

話しています。学年、学部が違うからこそ先輩お母さん、お父さんの話はとっても参考になります。

また PTAで企画しますので是非お気軽にご参加を。お父さんの参加もお待ちしています。 

～親子レクについて～ 

７月 26日（金）の放課後に体育館で親子レクを行い、13組の親子に御参加いただきました。軽

く準備体操のあとは、レクリエーションで親子対抗玉入れと参加賞をくじで選んで一人ずつもらい

ました。その後は体育館の中で、参加していたお父さんたちにもお手伝いいただいて外の炭火で焼

いた焼肉とおにぎりをみんなで食べました。今年も、焼き肉と一緒にウインナーが大人気でした。

みんなでレクリエーションと焼き肉で楽しい時間を過ごすことができました。 

～施設見学について～  

 10月 25日（金）に紋別市内の共同作業所、Ｂ型事業所、グループホームを見学してきました。

特定非営利活動法人ねこやなぎでは、就労継続支援Ｂ型ほっとを中心に説明いただきました。仕事

の内容は、外部は、阿部水産、バスターミナル内の清掃、福祉ショップかごめ、館内は、利用者の

昼食調理、館内清掃などを行っています。朝のミーティングでは、仕事の確認と体調の把握、連絡

事項を利用者全員で確認しそれぞれの仕事に取り組んでいました。時間で区切って利用する、ねこ
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やなぎ内支援センターつばさを併用する利用者さんもいるようです。 

 地域活動支援センターNPO 法人仲良し共同作業所では、生産活動の提供と社会との交流を目的と

し働くこと、楽しむことを共有しながら地域で生活できるようにお手伝いしてくれます。個々に合

った仕事を提案し、ここを出発点として訓練を重ね就労に向けて取り組みます。幼児～高校生まで

日中一時預かりもあり、１時間程度仕事をする利用者もいます。陶芸、紙工、編み物、タオル加工

品、牛乳パック椅子作り、花布巾などの製品を紋別市内と北見の福祉ショップえがおや札幌駅構内

の福祉ショップで販売しています。他の作業としては、市役所の委託で封筒のテープ貼り、税金書

類の折り込み、ごみ袋のシール貼り、銀行のカレンダーを丸めてビニールに入れるなど自分にあっ

た作業に従事しています。 

 グループホーム縁（ゆかり）は見学日で入居者一名、令和７年からの入居者希望が一名あるとの

ことでした。一般のグループホームでは、一ヶ月の費用は平均５万～６万程のようですが、縁では

９万 800円、但し冷蔵庫、暖房器具、ベッド、土日は三食食事が出ます。職員は二名体制で生活全

般声掛けなどは職員からありますが介護はありません。投薬管理や金銭の事務所預かりもできるそ

うです。日中活動に行っている方を対象に利用者を募集しています。体験はできますが、今のとこ

ろショートステイは行っていません。今後一部屋のみ行う予定があるそうです。参加された保護者

の方は、職員の方の説明に耳を傾け更に詳細を質問するなど真剣に聞き入っていました。 

～研修会について～ 

 ２月７日（金）の研修会は、北見市留辺蘂町の社会福祉法人北陽会るべしべ光星苑施設長の金野

小百合さんほか北陽会の２名の方に「卒業後の生活について」をテーマにお話いただきました。 

現在の各施設の概要や成年後見制度について、誰にもいずれは訪れる看取りのお話など興味深い内

容も知ることができました。看取りについては、あくまでも本人とその家族との意思確認を行った

うえで意向を最大限尊重できるように希望に添えるか検討していただけるとのことです。進路を決

めたその先について触れることがあまりなかったので、お話に聞き入ってしまいました。また、成

年後見制度については、グループホームで平成 25年度から実施しているそうです。「親亡き後」へ

の備え、自らの意思決定が困難な方、高齢化が進む現在では高齢者擁護の観点から取り組みを進め

ているそうです。ほかにも、事前のアンケートでの質問に答えていただくなど、大変実りある内容

の研修会となりました。 

 

 ※参加されていない方で資料が欲しい方は、PTA担当村田、加藤まで。 

 

☆１年間ありがとうございました来年もご協力よろしくお願いします！☆ 

①グラウンド整備   10名程度参加。運動会前にグラウンドをきれいにしました。 

②花壇整備      毎回２～６名の方参加。花壇を保つことができました。 

③PTA懇親会     保護者、職員 26名の参加、美味しいお酒と料理を楽しみました。 

④PTA茶話会     ４名参加、飲み物とおやつとおしゃべりを楽しみました。 

⑤親子レク      13組の御家庭が参加。レクの後にみんなで焼肉をしました。 

⑥広報おおやま発行  前期・後期に１回ずつ、計２回発行することができました。 

⑦PTA施設見学会    10名参加、車を乗り合わせて、紋別市内に施設見学に行きました。 

⑧PTA研修会     ９名の参加、「卒業後の生活について」のお話を聞きました。 

⑨PTA打ち合わせ    ５月、７月、２月の計３回行いました。 

⑩PTA懇親会     お世話になっている地域の方２名が参加予定(３/７オホーツクパレス) 

 


